

▷ Casa del Pueblo Argentino

La Junta Militar de Videla arrasó, desde 1976, con las instituciones de salud mental en Argentina

CUERNAVACA, Mor., 19 de septiembre. — El 3 de abril de 1976, a sólo 15 días de que la Junta Militar dirigida por Rafael Videla se apoderó del gobierno en Argentina, se inició una escalada de represión contra las instituciones dedicadas a la salud mental, con el allanamiento del Policlínico Posadas de Buenos Aires, donde enfermos, profesionales, pacientes y trabajadores del hospital fueron maltratados y 160 de ellos arrestados.

Lo anterior fue expresado por la Comisión de Salud Mental de la Casa del Pueblo Argentino en el Segundo Encuentro de Alternativas a la Siquiatría que se llevó a cabo aquí este fin de semana.

"A partir de ahí agregaron, comienza una verdadera y constante 'caza de brujas', donde se elimina a una gran cantidad de profesionales" y son cerrados, destruidos o descabezados establecimientos y servicios de salud mental. Señalaron como ejemplos el Hospital

Araoz Alfaro, de la ciudad de Lanús, el Hospital Finochietto de Avellaneda, de Buenos Aires y la ocupación militar del Hospital Siquiátrico de Santa María, en la provincia de Córdoba.

Agregaron que no obstante, Argentina se ha caracterizado en los últimos años por un boom en el desarrollo de la psicología, paralelamente a la lucha política del pueblo.

La comisión indicó que "el primer paso en este proceso de toma de conciencia social lo constituye la batalla por la introducción de técnicas más modernas y prácticas más humanas en el seno de las instituciones asistenciales".

Asimismo, que en esta primera etapa "el planteo se reduce a lo profesional. La unidad de análisis no pasa del pequeño grupo, las teorías empleadas sólo dan cuenta del nivel individual o grupal de las determinaciones".

Agregaron que son las limitaciones de

estos planteamientos, conjuntamente con los cambios de la realidad político-social, lo que lleva a una apertura simultánea en dos direcciones: la aparición de una psicología comunitaria y la aparición de instituciones gremiales masivas, representativas de los trabajadores de la salud mental. Desde ella se realiza una lucha reivindicativa de estos trabajadores, conjuntamente con la participación en las luchas populares que día a día se incrementan.

"Argentina vive en este periodo una situación política signada por el creciente enfrentamiento del movimiento obrero y popular a la dictadura militar de la autodesignada 'revolución argentina'".

"Junto a este proceso y como consecuencia de la crisis a que lleva al país la dictadura militar, se produce una importante radicalización ideológico-política de amplias capas medias de la sociedad".

EL UNIVERSAL

BANCO ARGENTINO EN LOS ANGELES

BUENOS AIRES, 19 de septiembre (UPI). — El ministro de economía, José Alfredo Martínez de Hoz, viajará esta tarde a Estados Unidos para participar en las deliberaciones del Banco Mundial y del Fondo Monetario Internacional (FMI), además de inaugurar dos sucursales bancarias argentinas en ese país.

El titular de economía presidirá mañana en Los Angeles la inauguración de una sucursal del Banco de la Provincia de Buenos Aires, y el jueves hará lo propio en San Francisco con otra del Banco de la Nación Argentina.

Con Trasplantes un medico Logra en Argentina Rejuvenecer al Hombre

- ★ Su Primer Paciente fue un Hombre con más de 70 Años de Edad
- ★ 18 Exitosas Intervenciones Quirúrgicas Desde el año de 1972
- ★ La Recuperación de la Virilidad ha Sido "muy Satisfactoria"

BUENOS AIRES, 19 de septiembre (EFE). Un médico argentino practica con éxito el trasplante de testículos, como forma de recuperación sexual del paciente y para el "rejuvenecimiento general del individuo", informa en su edición de hoy el matutino Diario Popular.

El doctor Arnaldo Pinelli reveló que ha realizado 18 intervenciones quirúrgicas desde 1972 y que siempre "el período posoperatorio ha sido bueno y breve, no se han presentado problemas de rechazo ni supuración, y en todos los casos la recuperación de la viri-

lidad resultó altamente satisfactoria".

Pinelli comenzó experimentando con perros, y su primer paciente humano fue un hombre de más de 70 años.

Al recordar el aforismo médico de que "el hombre es tan viejo como sus arterias", Pinelli afirma que "no son ellas, sino las gonadas las que dan la medida de la vejez humana".

El médico parte de la base de que en el organismo humano, los órganos pares tienen distintas potencias.

"Un ojo ve más que el otro, una mano es más potente que la otra, un oído oye más que el otro", dice

Pinelli, e indica que supuso que "lo mismo debía ocurrir con los testículos".

"Si invertimos sus posiciones, el izquierdo en la derecha y viceversa, llevaremos la potencia del más fuerte a estimular la del otro más débil, no importa cual sea cual", explicó el médico.

Agregó que a esto se suma el hecho de que la sutura del trasplante provoca una vascularización que origina un aumento de la irrigación sanguínea. Esto da una mayor nutrición a los testículos y aumenta el proceso biológico que estaba latente.

EXCELSIOR

Multilibros

Por FRANCISCO ZENDEJAS

Poesía rebelde de Latinoamérica, por Saúl Ibargoyen y Jorge Boccanegra (Editores Mexicanos Unidos).

Los seleccionadores y prologuistas de este volumen antológico han reunido en él poetas representativos del sector obrero, como el **Primero de Mayo** en Lima, y **El Ladrillo**, en Buenos Aires; poemas que han logrado atravesar los muros carcelarios del Cono Sur, poesía chicana, etcétera. Se trata, pues, de una antología diferente de todo lo que conocemos en ese campo. Claro, también están incluidos los que la fama ha consagrado —entre los mexicanos, Efraín Huerta, José Emilio Pacheco, Jaime Sabines y demás.

Del chileno famoso, Vicente Huidrobo, se incluye una curiosa "legía a la muerte de Lenin" ("los siglos reculan ante tu tumba"); curiosa, decimos, porque los nerudianos siempre han calificado a Huidrobo de elitista.

Bien. Como dicen Ibargoyen y Boccanegra: este tipo de poesía testimonial es bastante conocido: Martí, Darío, José Hernández y otros que ellos citan; pero nosotros nos remontaríamos hasta el siglo de Sor Juana, que fue, nuestro parecer, la primera poeta de protesta en el Continente. En fin... Resulta interesante la selección de la poesía chicana, algo de la cual ya conocíamos por las ediciones de "Quinto Sol", de Berkeley, pero será bueno dar constancia de esos poetas noveles: Alurista, Armando Cáseres, Elías Hruska-Cortés, Alejandro Murguía, Henry Pacheco, Raúl Salinas y Tino Villanueva. Del primero, Alurista, tenemos algo patético, que a la letra dice: "si a ti / ti amo y ti respeto, / si a ti / ti hiero y ti lastimo, / mi hiero y mi lastimo / yo, yollotl / energía movedora / luz naciente que parte la oscuridad / del ocio". ¡Textual!